

北塩原まちしおばら

9月号

平成20年9月10日

平成20年9月1日現在の人口●男1,684人●女1,722人●計3,406(前月比2)●転入7●転出7●出生2●死亡0●世帯数1,104(前月比2)

北塩原村長選挙 小椋 敏一氏 初当選



任期満了に伴う北塩原村長選挙は、8月31日に投票が行われ、即日開票の結果、新人の小椋敏一氏が初当選しました。

今回の投票率は90.40%であり、前回投票が行われた平成8年の選挙の投票率と比較すると▲1.77%でした。

9月8日には職員が迎える中、小椋村長が初登庁し、スタートを切りました。

任期は9月6日より4年間です。

届出順	氏名	得票数
1	小椋 敏一	1,278票
2	佐藤 正男	1,235票

村長就任のごあいさつ



北塩原村長 小椋 敏一

去る8月31日に行われました北塩原村長選挙におきましては、村民の皆様方には、多大なるご支援と温かいご厚情を賜りましてありがとうございました。

お蔭様をもちまして、当選の榮誉を受け、村政を担当する事ができます事、このうえない大きな喜びであり、重ねて御礼申し上げます。

現在の北塩原村は、歴代村長を始め、諸先輩方のたゆまぬ努力により、築き上げられた賜であります。

前高橋村長にあっては、全村下水道の整備を始め、桜峠のオーナーによる二〇〇一本の桜の植樹、松陽台ニュータウンの整備、小学校の統廃合や幼稚園や保健センターの設置などの社会資本の整備に意欲的かつ積極的に取り組んで参りました。

私は、このような礎を大切にしながら「住民の生活と暮らしを最優先する村政」を目指し、新時代に対応できる村づくりのため、健全財政を維持しながら「第3次総合振興計画」や「過疎地域自立促進計画」に沿った事業を開拓し、更に行財政改革を進めながら、住民本位の住民協働の村づくりを基本として、住民参加型の個性豊かな村づくりを進め、村民の皆様方の英知を結集して「北塩原に住んでいて良かった」と実感できる村づくりを推進して参りますのでより一層のご支援ご協力を賜りますようお願い申し上げます。

小椋敏一村長

村政方針

スポーツ・文化の村づくり

- ・住民参加型の個性豊かなまちづくり
- ・独自の路線で安定した村の存続
- ・情報公開の推進と住民への情報の提供
- ・ひとり一文化・一スポーツ活動の推進
- ・スポーツ・文化団体のボランティア指導者の確保

歴史・文化を活かした 観光の村づくり

- ・歴史文化の資源を活かした新しい観光地づくり
- ・裏磐梯の自然景観を活かした滞在型の観光地づくりの推進
- ・住民の感覚で企画立案した情報のPR

地域特色を活かした 農業の村づくり

- ・農産物の生産性を高め『地産地消』を推進して農家所得の向上
- ・農業振興のための人材育成
- ・農産物直売施設と農家との連携強化と販路拡大

企業誘致を進める村づくり

- ・企業誘致のための条件整備
- ・安定した財源確保と雇用の推進
- ・県との連携を強め企業誘致のセールス強化

子育て支援と青少年の健全育成の村づくり

- ・小学校6年生までの医療費を無料化
- ・仕事と育児の両立ができる環境の整備と財政支援
- ・将来を担う青少年の人材育成と学童保育の充実

村議会議員選挙



任期は9月1日より平成23年4月29日までです。



前北塩原村長 高橋 創

村長退任のごあいさつ

このたび北塩原村長を退任するにあたりご挨拶を申し上げます。

平成四年に村長に就任して以来、十六年間「夢と、希望の持てる、住んで良かったと思える村づくり」に邁進して参りました。

就任当時は、四つの地域が分断され統一制がなく、長期的な計画を立てても実施ができず、暮らしに密着した国・県補助事業はほとんど受けることができない状態で、隣接市町村から見れば当村の発展は相当遅れており、当時の村民一人当たりの分配所得は県内最下位でありました。

就任と同時にこれを是正するために、まず始めに、各地域で懸案となっている問題を解決すること、地域格差をなくすことを基本に、各地区平等に発展が遂げられるよう総合的なビジョンをつくり、将来の村民の暮らしと、生活が豊かになるよう基本構想を作成しました。

私の村づくりの基本理念を、村民所得の向上、快適な生活を営むための環境整備、健康と福祉の向上の、三本柱として、第二次総合振興計画を策定し、これに基づき事業を実施して参りました。お蔭様でほとんどの事業が計画通りに進み、村民の暮らしと生活につなげることができたと感じております。今では、地域格差もなくお互いに助け合いながら均衡ある発展を遂げ、明るい豊かな村となつております。

また、村財政も健全財政を維持することができ、安定した自立の道筋ができました。

四期、十六年間で私のやるべき公約は、果たしたものと思つております。

これも、ひとえに村民の皆様方の温かいご指導、ご支援ご協力があつたからこそ、できたものであり、心から厚く御礼を申し上げます。

今後は、名産物など村の資源と観光を一体化させた施策で一層の誘客と、地域活性化につなげほしいと願っております。

私も、一村民として村发展のため微力なりとも寄与して参りたいと存じますので、何卒倍旧のご厚誼を賜りますようお願い申し上げます。

北塩原番村付

9月15日から21日は「老人週間」、また9月15日は「敬老の日」です。多年にわたり社会に尽くしてこられた「おじいちゃん」「おばあちゃん」、ありがとうございます。これからもお元気でお過ごしください。

(平成20年 9月5日現在、9月15日時点での満年齢となります。(敬称略)

男 性			番 付	女 性		
氏 名	年 齡	行 政 区		氏 名	年 齡	行 政 区
小 川 正 彦	94	樟	横 綱	五十嵐 イ マ	99	上 川 前
鈴 木 圭 長	94	大 塩 中 区		生 江 卫 ツ	99	剣 ケ 峯
佐々木 留 記	94	桧 原		酒 井 ナ カ	98	樟
樟 山 勝 美	93	北 山 一 区		鈴 木 シ ツ イ	97	大 久 保
佐 藤 正 美	92	北 山 一 区	大 関	鈴 木 ト メ 子	97	大 塩 下 区
鈴 木 民 衛	91	下 吉		武 藤 ウ メ ノ	96	北 山 一 区
大 台 繁	91	早 稲 沢	小 結	穴 澤 フ ミ ヨ	96	大 塩 上 区
				穴 澤 ワ ヨ	96	桧 原

赤高江赤鈴鈴内五樟鈴佐市小遠穴高鈴齋吉内伊小武五鈴柏伊鈴五斎赤岩鈴松鈴鈴佐
城橋川城木木海嵐山木藤塚椋藤澤橋木藤川海藤椋藤島木谷藤木嵐藤枝渕木崎木木藤
政新直助 友善正周佐 泰 敏安定 文和 喜芳喜勇善定作 忠 喜衛代 小三善前頭
三
右工

桧大上下大松関関北北北劍狐早桧大塩大塩上北北早金北谷下早金大塩大塩大塩大塩大塩
塩川川久陽山山山ヶ鷹稻塩上川山三稻山稻中久川陽山稻中久川陽山稻中久川陽山稻中久川陽
原区前前保台屋屋区区区峯森沢原区前区前区前区地吉沢山区区保前台平峯中区保前台平峯中区保

内高樟佐渡五鶴佐小小内石武木小遠會佐渡赤中中遠関小大渡佐小佐佐高栗
海橋山藤部嵐川藤樟植海井藤村樟藤田藤部城川川藤根樟閏部藤樟藤藤橋田

ト愛タトミツイミ子ミハルノコ子野ノ江マソノフ
ト宣ミミラルノ宣フ瀧ルツノ宣フ瀧ルツノ
マ藤スストリルノマ藤スストリルノ
ハアルノハアルノハアルノハアルノ
ミトサキヨトサキヨトサキヨトサキヨ
トヤトヨトヤトヨトヤトヨトヤトヨト
ハツイエヨハツイエヨハツイエヨハツイエ
ミハルヨミハルヨミハルヨミハルヨ
アサヨアサヨアサヨアサヨ
キヨエキヨエキヨエキヨエ
シヅヨシヅヨシヅヨシヅヨシヅヨ
前頭

北山 北山 北山 剣ヶ塙 大塙 谷下 蛇山 蛇山 北山 山下 蛇山 蛇山 曽前 桧原 下前 下吉 森峯 沢区 下吉 森峯 桧原 下台 地原 大塙 長陽 稲沢 松原 谷原 蛇原 曽原 桧原 大塙 谷原 狐原 鷹原 森原 山原

小星五渡鈴横佐治向宮小佐田相佐山吉岩渡星千佐長鈴齋江五千伊佐太相五十阿内中遠
夕林島部木山藤田井野林藤中原木本川渕部葉藤嶺木藤川嵐嵐葉藤木田原嵐部海川藤

ノユハト玉ハルヨリサトヤマミドリ由タマトキミシヨシカツクラミチドリキヨトクコチヨハツヨタキノマヨ貞麻アサツツヒロノ
ヌミネモ枝キナモ枝ヨリサトヤマミドリ由タマトキミシヨシカツクラミチドリキヨトクコチヨハツヨタキノマヨ貞麻アサツツヒロノ
ヌミノブセミノブキナモ枝ヨリサトヤマミドリ由タマトキミシヨシカツクラミチドリキヨトクコチヨハツヨタキノマヨ貞麻アサツツヒロノ

北山一区 北谷下山 蛇ヶ谷 曾ケ丘 狐大 関鷹早 金大 谷久 金稻 上大 谷塩川 大曾川 榎久 早稲田 榎塩川 大塩中区 北山二区 北谷下山 蛇ヶ谷 曾ケ丘 狐大 関鷹早 金大 谷久 金稻 上大 谷塩川 大曾川 榎久 早稲田 榎塩川 大塩中区 北山三区 北谷下山 蛇ヶ谷 曾ケ丘 狐大 関鷹早 金大 谷久 金稻 上大 谷塩川 大曾川 榎久 早稲田 榎塩川 大塩中区

佐河小大佐小遠伊鈴星佐五吉奥遠佐小鈴大柏小鈴安江鈴安武樟樟渡眞高小蟹五十鈴
野内棕竹藤棕藤藤木 藤嵐川川藤藤池木森谷棕木部川木部藤山山部野橋棕巻嵐嵐木

秋 秋 早 早 金 金 大 塩 大 塩 下 松 関 北 北 下 小 小 蛇 曾 早 早 大 塩 大 塩 上 川 上 川 北 山 北 山 北 山 北 山 北 山 谷 剣 長 早 大 塩 上 北 山
 稻 稻 上 上 川 陽 山 山 野 野 稻 稻 中 区 前 川 前 区 地 峯 保 久 久
 元 元 沢 沢 山 山 区 前 台 屋 区 吉 川 川 平 原 沢 沢 区 峯 沢 保 久

祝 成 人



8月15日（金）村コミュニティーセンターにおいて成人式が行われ、新成人37人が希望を持って新たに歩を踏み出しました。成人者一人ひとりを呼名した後、高橋村長より代表の五十嵐あすさん（北山）と渡部浩輔さん（裏磐梯）に成人証書と記念品が手渡されました。村長をはじめ来賓の方より激励とはなむけの言葉が贈られ、また、各中学校3年時の恩師からも、中学校時代の思い出話いや「前向きに精一杯生きて下さい」といったメッセージが送られました。

成人者を代表して遠藤俊郎さん（大塩）が「成人としての自覚と責任を持つて精進します」と誓いの言葉を述べました。

ボール大会は、8月23日（土）裏磐梯小・中学校グランド、自然環境活用センター体育館において、ソフトボール12チーム、バレー・ボール8チームが参加し、熱戦を繰り広げました。当日は小雨の降るあいにくの天氣でしたが、夏休み最後の思い出にと選手たちは練習の成果を發揮すべく元気にプレーし、応援の保護者などから歓声が沸き上がっていました。なかでも、さくらスポーツ少年団は強豪を次々と破り昨年に引き続き優勝を果たし、見事2連覇を達成するなど大会は大いに盛り上がりました。

火の山杯ソフトボール・バレー 火の山杯ソフトボール大会



▲佐藤友律君(裏磐梯)の選手宣誓



▲ソフトボール第3位

- | | |
|------------------|---------|
| ◇ソフトボール | 優勝 |
| 坂下ソフトボールスポーツ少年団 | (会津坂下町) |
| 準優勝 | |
| 河東町ソフトボールスポーツ少年団 | (会津若松市) |
| 第3位 | |
| ◇バレー・ボール | 優勝 |
| さくらスポーツ少年団バレー部 | |
| 準優勝 | |
| 坂下バンビーズ(会津坂下町) | |
| 第3位 | |
| にしあいづJr.スポーツ少年団 | (西会津町) |

▼バレー・ボール2連覇達成!!



さくら幼稚園児が8月26日（火）に園東側の畑でジャガイモ掘りを行いました。みんな、友達と一緒に力を合わせ、いもを掘りました。その収穫したいもでカレーライスやシチュー作りを計画中！「おいしいね！」と喜ぶ子ども達の笑顔が目にうかぶようです。「また来年もジャガイモを作るぞ！」

「芋掘りに チャレンジ」



さくら幼稚園児

こんにちは！ コートニー先生

ベス・ブラッシュ先生の後任となるコートニー・クリック先生が8月1日に着任しました。

コートニー先生は、英語指導助手として英語や国際理解学習などを村の子どもたちに指導します。

みなさん、こんにちわ！私の名前は、コートニー・クリックです。

21歳で、ニュージーランドのオークランドから来ました。

北塩原村の新しいALTです。

大学で3年間日本語を勉強しました。ですからみなさんと日本語でお話することを楽しみにしています。

日本に来てから、合気道とお茶会に挑戦してみました。さらにはかの日本の文化を経験してみたいです。また幼稚園や小中学校で、一生懸命仕事をしたり、英語を教えるお手伝いをしたいとも考えています。

来日してから今まで、日本の生活を楽しんでいます。すでにお会いした人たちは親切で優しいです。

さらにはかのみなさまとお会いするのを楽しみにしています。

どうぞよろしくお願いします。

プロフィール

【家族構成】父・母・弟の4人家族

【趣味】ダンス・ショッピング・旅行



遊休農地再生に向けて



村農業委員会では今年度村内の遊休農地を減らすため、松原地区の方々と協力しながら、ソバ(50a)の作付を行い遊休農地解消のPRをしています。

これを契機に今後みなさんに少しでも農地保全と景観形成の大切さを理解していただき遊休農地の再生を願っています。

新規採用職員（保健師）



古市 真理子さん 郡山市出身

福島県立医科大学看護学部卒業

平成20年9月 住民ふれあい課勤務

勝利をめざせ!! 第2回 市町村対抗野球県大会結団式



9月1日（月）に自然環境活用センターにおいて、「第2回市町村対抗福島県軟式野球大会」に出場する北塩原村チームの結団式が行われました。

式では、チーム監督の宮脇公成さんから選手紹介があり、村長から村旗が授与されました。その後、主将の宍戸浩和さんから「初出場ではあるが、まずは初戦突破を目指し全員野球で挑んできます」と力強く抱負が述べられました。

大会への本村の出場は今年が初めてで、今回出場する選手は裏磐梯スポ少の保護者が中心となり、「野球の不毛地帯にもチームを結成して村を盛り上げよう」と週1回の練習をし、大会に臨みます。

大会は県内全市町村参加のもと9月27日（土）からになります。本村チームの初戦は次のとおりです。

村の代表として出場する選手へ熱いエールを送りましょう！！

<初戦の日程> 10月4日(土) 9:45~ 県営あづま球場 対古殿町チーム

ニュージーランド中学生国際交流



▲ホストファミリーに温かく迎えていただきました

7月27日から8月2日の7日間にわたり、訪問団一行26名（中学生22名・引率者4名）がニュージーランドを訪問しました。姉妹都市であるツランギ地区ではホストファミリーに温かく迎え入れていただき、3日間お世話になりました。日本との生活様式の違いを実感しながらも、お世話になった人々の優しさや思いやりを感じ、それぞれに大切な思い出ができました。

そのほか、高校との交流や歓迎パーティーでは、盛大な歓迎を受け、お互いの文化や遊びを発表して伝え合いました。交流の中では、英語で自分の気持ちを伝える事の難しさを感じていましたが、それ以上にお互いに伝えようと努力をし、伝わった時の喜びを感じて、充実した交流の時間を持つことができました。

広大な自然と、ニュージーランドの人々の温かさに感動したこと、様々な体験を通して考え、感じてきたことを忘ることなく、これからに生かして成長されることを期待します。



▲トンガリロ高校の生徒に学校を案内してもらいました



▲博物館にて

沖縄県東村との交流事業

～ちびっこ探検学校～

今年で8回目を迎えた「ちびっこ探検学校」は、8月5日から8日までの4日間、さくら・裏磐梯小学校6年生の児童30人が、「花と水とパインの村」沖縄県東村を訪問しました。

時折スコールに見舞われましたが、照り付ける強烈な日差しを浴びながら、名護パイナップル園、美ら海水族館、ウッパマビーチ、民泊体験、首里城公園など、沖縄の歴史や文化、自然を十分に満喫し、たくさんの思い出を抱えて、元気に北塩原村に帰ってきました。



▲海洋博公園にて



▲地元伝統のエイサー



▲陶器つくり



▲民泊体験 お世話になりま～す！



今日から始める メンタルヘルス (心の健康)

「季節の変わり目にご用心」という言葉どうり、秋の始まりは心と体の調子を崩しやすい気候です。季節の変わり目は、自律神経のバランスが不安定。やけ食い、やけ飲みなどの内臓脂肪をためるストレス解消法ではなく、心身が喜ぶ方法を身につけ、オンとオフを上手に切り替えましょう。

メンタルヘルスの3つのヒケツ

1 五感を刺激しよう

五感とは人がもつ「触る、聞く、嗅ぐ、見る、味わう」の5つの感覚。きれいなものを見たり、聞いたり、触ったりして良い刺激を与えると、心身をリラックスさせる副交感神経がほど良く機能します。

2 睡眠は量より質を大切に

睡眠には「ノンレム（脳の眠り）睡眠」と、「レム（体の眠り）睡眠」の2種類があり、およそ90分のサイクルで1セットになっています。この周期に合わせて起床時間から逆算した時刻に眠るようにすればすっきりと目覚めやすいといわれています。

3 深呼吸をしよう

ゆっくりと深呼吸するだけで、副交感神経が働いて感情が安定します。毎日習慣にすれば、ストレスへの抵抗力も高まります。

どれか1つでも、今日から実践してみませんか？

問い合わせ先 住民ふれあい課健康づくり班（保健センター） ☎ 28-3733

「ハチ」刺されに注意

7月～10月に多く、ハチ刺傷で問題になるのはアシナガバチ、スズメバチ、ミツバチによるものです。診療所でもハチ刺傷の患者様が増えています。

毒性：直 接 作 用……毒の注入量によるもので、刺傷数が多い場合は全身症状が現れたり死亡することがある。

アレルギー反応……注入量にかかわらず起り、ハチ刺傷による死亡の大部分はアナフィラキシー反応による。

症状：刺された部位が赤く腫れ、痛みが数時間続く……部位を冷やす。ステロイド軟膏を使用する。

注入量が多い場合やアナフィラキシーショック(数分～十数分以内)では意識障害、血圧低下、呼吸困難などの全身症状を生じることもある。…気道確保、人工呼吸

★ハチに刺されたら早急に病院で治療を受けましょう。

問い合わせ先：南東北裏磐梯診療所 ☎ 32-2009

イベント情報

inform
よも情

●食生活改善推進員会研修会

「ひしまき作り講習会」

日 時：9月30日（火）13:00～15:30

場 所：保健センター

参加費：実費負担となります

◇参加を希望される方は9月26日（金）までに保健センターにご連絡下さい。

気軽に見学に来てみて下さい。

●第2回食生活改善推進員養成講座(料理教室)のご案内

「骨粗鬆症予防・改善のための講話と調理実習」

日 時：10月21日（火）9:30～12:30

場 所：保健センター

●合同親子ふれあい広場のお知らせ

日 時：9月25日（木）9:30～11:00 10月15日（水）10:00～11:30

場 所：保健センター

◇参加を希望される方は9月18日（木）までに保健センターにご連絡下さい。

申し込み・問い合わせ先 住民ふれあい課健康づくり班（保健センター）☎ 28-3733

喜多方警察署協議会委員

警察署協議会は、警察法により警察署の管轄区域内における警察の事務の処理に関し、警察署長の諮詢に応じるとともに、警察署長に対して意見を述べる機関です。

協議会委員は、市町村、自治会等から推薦を受けた候補者の中から、公安委員会が地域の特性等を検討の上、委員として適任である者を選考し、委嘱するものです。

委員の任期は1年で、2回に限り再任することができます。

喜多方警察署協議会の定数は8人で、次の方々が委嘱されております。

	住 所	氏 名
会 長	喜多方市塩川町	加藤 周悟
副会長	北塩原村大字北山	吉川 一三
	喜多方市閑柴町	渡辺 英明
	喜多方市松山町	瓜生 公人
	喜多方市熱塩加納町	花見 幸子
	喜多方市山都町	嘉代 玄一
	喜多方市高郷町	佐藤美代子
	西会津町新郷	高橋 至

不動産取得税の軽減制度

不動産取得税は、土地や家屋を取得したときに一度だけ納めていただく県の税金です。

住宅用の土地を取得してから3年以内に住宅を新築（中古住宅の場合は、1年内に取得）した場合や、住宅を取得してから1年以内にその住宅用の土地を取得した場合で一定の要件を満たすときは、これらにかかる不動産取得税を減額する制度があります。また、災害や公共収用時などにも減免制度があります。

これらの制度は、ご本人の申請により減額・減免するものなので、該当すると思われる方は、詳しい要件及び必要書類について、次のところにお問い合わせ下さい。

会津地方振興局県税部 不動産取得税チーム ☎ 0242-29-5254

10月1日から7日は「公証週間」

公証制度は、公務員である公証人が、適切な遺言・契約の公正証書の作成、確定日付の付与、定期や私文書などの認証など、国の公証に関する事務を取り扱う制度です。公正証書に書かれている内容は、裁判その他の面で、高い証拠力が与えられます。また、公正証書には「執行力」があり、金銭にからむ契約で相手が約束に反して金銭の支払いをしなかった場合、裁判抜きで相手の財産に對し強制執行ができます。

遺産相続、任意後見契約、金銭貸借、不動産賃借、離婚に際しての慰謝料、養育費などの問題は、先々にもめごとを引き起こしがちです。そんなとき遺言や当事者間の取り決めを公正証書にしておけば、後のトラブルを防止し、権利や財産を守ることができます。

相談は無料です。お気軽にご相談ください。
問い合わせ先 会津若松公証役場 ☎ 0242-37-1955

会津北部・置賜南部交流推進懇話会イベント情報

9月27日～28日 天地人フェスティバル2008米沢を開催します。

●天地人の郷・兼続どん丼まつり

日 時 9月27日（土）～9月28日（日）
 場 所 伝国の杜広場
 究極の米沢牛丼VSソースカツ丼ほか
 米沢の芋煮（牛肉・醤油仕立て）
 VS会津の芋煮（豚肉・味噌仕立て）
 玉コンVS味噌おでん などなど
 問い合わせ先 米沢観光物産協会 ☎0238-22-5111 内線3820

●天地人・城下町ウォーク

日 時 9月28日（日）受付開始11：30～ 出発13：00
 場 所 伝国の杜集合
 ○天地人満喫コース：約7km（先着80名募集）
 伝国の杜→バス→直江石堤→芳泉町→林泉寺→伝国の杜
 ○城下町樂々コース：約4km（先着200名募集）
 伝国の杜→林泉寺→御廟所→法泉寺庭園→伝国の杜
 参 加 料 500円（保険代・拝観料込）
 参加特典 天地人記念品、芋煮券付き
 申し込み・問い合わせ先
 米沢市総合政策課まちづくり担当 ☎0238-22-5111 内線2804

●上杉鷹山記念・全国まちづくりシンポジウム

日 時 9月28日（日）開場9：30 開会10：00～12：00
 場 所 伝国の杜 置賜文化ホール
 ○講談「天地人・直江兼続と上杉景勝」
 講談師「五代目・一龍斎貞花」さんを迎える、群雄割拠の戦国時代に誇・義・愛を貫き、主従関係を超えた兼続と景勝の生き様を、アツく語り伝えます。
 ○パネルディスカッション「歴史を活かしたまちづくり」
 パネラー 新潟市長、歴史研究家：石田明夫（会津若松）、米沢市長

入 場 料 無料（入場整理券が必要）

整理券配付場所 伝国の杜、置賜総合文化センター、
 米沢市役所にて配付します。

問い合わせ先

米沢市総合政策課まちづくり担当 ☎0238-22-5111 内線2804

●無人販売・棒杭市

日 時 9月28日（日）10：00～16：00
 場 所 伝国の杜広場
 棒杭市とは…（参考「小説上杉鷹山」下巻より）
 上杉鷹山の時代、杭などに紐（ひも）で笊（ざる）をつるしその中に商品を入れて販売していた。無人であったが、誰一人として盗む人などがいなかったという。鷹山の改革は、棒や杭にさえも嘘をつかず、人を信じ合う心を人々によみがえらせた。

エコツーフェスタ2008開催!!



9月1日（月）から28日（日）までエコツーフェスタ2008を開催しています。

今年からは「エコツーリズム」として「水質保護とツーリズム」をテーマとして掲げ、様々な体験プログラムを開催しています。

9月28日（日）は、「エコツーファイナル」とし、無料ガイド付きトレッキング、アコースティックデュオ「そらとぶこころ」のコンサート、福島大学名誉教授 千葉 茂先生による基調講演、パネルディスカッションを予定しています。

詳しくは
 観光政策課 ☎32-2511 までお問い合わせください。

裏磐梯ビジャーセンター通信

裏磐梯ビジャーセンター

☎ 32-2850

自然つらぐ

季節のひとづゑ

カエデ

標高およそ800mの裏磐梯ではナナカマドがうっすら色づきはじめ、草木の実も赤や紫に熟しています。これからやってくる本格的な紅葉の季節が楽しみです。

さて、紅葉する樹木の代表ともいえるカエデの仲間。その花と種子をご存知でしょうか？木々の葉が出そろった6月にあちこちでこっそり咲いていました。そして夏、プロペラのような羽付きの種をたくさんつけて、木枯しに乗って遠くへ飛ぶ準備をしています。森の中にポツンと生えているカエデの木もこうしてどこからか飛んできて、根を下ろしたものなのです。

この秋、いろいろやかなカエデの木を見つけたらその種子を探してみませんか？

